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令和５年田村市教育委員会第１１回定例会議事録 

 

１ 招集日時   令和５年１１月１５日（水） 午後２時３０分 

  

２ 招集場所   田村市役所 ４階 第１委員会室 

 

３ 出席者    教育長       飯 村 新 市 

委員        栁 沼 かおり 

委員        佐 藤 由香理 

委員        根 内 喜代重 

 

４ 欠席者    教育長職務代理者  船 田 隆 典 

                             

５ 説明のため出席を求められた者 

職氏名    教育部長                佐 藤 健 志 

       教育総務課長兼教育総務係長       橋 本 弘 明 

参事兼学校教育課長           小 松 信 哉 

生涯学習課長              箭 内 瑞 喜 

教育総務課教育施設係長         根 本 一 広 

学校教育課管理主事兼課長補佐兼指導管理係長   高 田 秀 人 

学校教育課教育振興係長         紺 野 健太郎 

生涯学習課課長補佐兼スポーツ振興係長  遠 藤 和 夫 

生涯学習課生涯学習係長         本 田 啓 介 

 

６ 会議の書記  教育総務課 主査            坪 井 真里子 

 

７ 開閉会    開会 午後２時３４分   閉会 午後３時４５分 

 

８ 会議に付した案件は次のとおりである。 

議案第５４号 令和５年度田村市一般会計補正予算第５号（教育に関する事務にかか 

る部分）について 

議案第５５号 田村市指定文化財（有形文化財）の指定について 

議案第５６号 田村市指定文化財（天然記念物）の現状変更について 

 

その他の案件 

 

 

９ 会議の経過は次のとおりである。 
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発 言 者 内                  容 

 

 

教 育 長 

 

 

 

委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

 

書   記 

 

教 育 長 

 

委 員 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 部 長 

 

３ 課 長 

 

教 育 長 

 

 

 

根 内 委 員 

 

 

【開会 午後２時３４分】 

 

令和５年田村市教育委員会第１１回定例会の開会を宣言。 

会期は、本日１日間とし、別紙議事日程によって進めたいが、異議は

あるか。 

 

（異議なし） 

 

異議なしと認める。会期は本日１日間とし、別紙議事日程によって進

めることに決定した。 

 会議録署名委員の指名。教育長指名で佐藤由香理委員と栁沼かおり委

員を指名。書記に教育総務課 坪井主査を指名する。 

 

 令和５年第１０回定例会会議録の概要を朗読。 

  

ただいま朗読があった会議録について、承認することに異議はあるか。 

 

（異議なし）  

 

異議なしと認め、令和５年第１０回定例会会議録は、承認することに

決定する。 

 

日程第３、議案上程に移り、議案審議に入る。 

 

議案第５４号 令和５年度田村市一般会計補正予算第５号（教育に関

する事務にかかる部分）について、説明を求める。 

なお、説明および質疑は、歳入から項ごとに行う。 

 

 議案第５４号について議案書朗読 

 

 議案第５４号について各課長より順次補足説明 

  

ただいま説明があった、議案第５４号 令和５年度田村市一般会計補

正予算第５号（教育に関する事務にかかる部分）について、質問、意見

はあるか。 

 

 歳入、16県支出金 2県補助金 7教育費県補助金 第 6節幼児教育

費の増額は市が幼児教育推進のモデル地区に選定されたとの説明であっ

たが、モデル地区の選定期間は単年度なのか、もしくは複数年度あるの
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学校教育課長 

 

 

栁 沼 委 員 

 

学校教育課長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教育総務課長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

栁 沼 委 員 

 

生涯学習課長 

 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

教育総務課長 

か。 

 

 ３年間の指定である。県内の浜、中、会津から 1市町村が指定され

る。中通りは田村市、会津地方は喜多方市、浜通りは南相馬市である。 

 

 成果報告を挙げなければいけないのか。 

 

 最終的には「架け橋期カリキュラム」を制作し、県全体に配布すると

いうのが目標となっている。 

 

 補助金が出ていることもあり、何か成果を収めなければならない。全

県下より集まってもらい、既に授業公開や会議等を行っている。３年計

画となっているため、次年度、最終年度には教育委員の皆さんにも見て

いただきたいと考えている。 

 

 19繰入金 2基金繰入金 8奨学基金繰入金 第 1節奨学基金繰入金

の減額について、当初予定数と実績数はどうであったか。 

 

 貸与は新規 2名を含む 7名。給与は対象者なしであった。 

 

 予定よりも随分少なかったということで今後の課題である。 

 

 21諸収入 5雑入 1雑入 第 3節雑入減年度分の文化センター自主

文化事業入場料の減額はどういうことか。 

 

 入場料を徴収するとなると上映するのに料金がかかるということで、

当初は入場料を徴収する予定であったが、これを無料とした。 

 

 どうして入場料を徴収する予定だったのに徴収しなかったのか。 

 

 入場料を徴収しないで、できるだけ多くの方に無料で来てもらおうと

した。 

 

 入場料を徴収すると逆に借りたときのレンタル料が高くなる。 

 

 歳出、10教育費 1教育総務費 3通学対策費について、バス購入を

見送ったことによる減額であるが、購入できなかった分の対応はどうし

ているのか。 

 

 これまで使用していたバスの車検を受けて使用している。車検や修繕
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佐 藤 委 員 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

教育施設係長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

根 内 委 員 

 

学校教育課長 

 

 

 

根 内 委 員 

 

 

学校教育課長 

 

根 内 委 員 

 

 

教 育 長 

 

 

根 内 委 員 

 

中は、現在業務委託をしている業者のバスを借用して対応している。 

 

10教育費 3中学校費 1学校管理費の減額はプール改修工事と連絡通

路屋根設置に係る工事請負差額であるとのことであるが、予定していた

工事の内容を変更したことによる差額なのか。 

 

 工事内容については、全て予定どおり施行された。入札による契約で

あったため、見積額と契約額に請負差額が生じた。一部追加の工事を行

ったため変更契約となったが、それでも残った請負差額を減額するもの

である。 

 

 当初見込額はいくらであったか。 

 

 船引南中学校プール改修工事が 1億 2,000万円程。実際の契約額が 1

億 1,000万円程であった。連絡通路屋根設置工事が当初見込額が 2,500

万円で契約額が 1,800万円程度であった。 

 

 債務負担行為に係る小学校教師用教科書及び指導書購入費は、来年度

教科書が変わることから指導書も新たに購入することとなる。令和 6年

4月から使用するために今年度中に購入するための予算である。 

 

 支出予定額には指導用資料のすべてが含まれての金額であるのか。 

 

 指導資料も幅広く、教科によって様々ではあるが、今回の特徴として

は、指導書のデジタル版も含まれており、デジタルに特化した教材提示

等、工夫も十分できるような内容になっている。 

 

 指導書の中身は全校一律なのか、それとも各校の希望も取り入れての

選定であるのか。 

 

 内容は一律である。 

 

 教科によってはいろんな指導資料があるので、どこまでにする、とい

うのが難しいと思う。 

 

 セットになっているものがあるので、大体はそれを購入している。テ

ストのサンプルなどもある。 

 

 これだけの金額を予算化して素晴らしい教材を購入していると思うの

で、きちんと使ってもらいたい。 
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教 育 長 

 

委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

委 員 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 部 長 

 

生涯学習課長 

 

教 育 長 

 

 

委 員 

 

教 育 長 

 

 

委 員 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 部 長 

 

 

 そのほか、全体を通して質問、意見はあるか。 

 

 （なし） 

 

議案第５４号 令和５年度田村市一般会計補正予算第５号（教育に関

する事務にかかる部分）について、原案のとおり決定することに異議は

あるか。 

 

（異議なし） 

 

異議なしと認める。議案第５４号 令和５年度田村市一般会計補正予

算第５号（教育に関する事務にかかる部分）について、原案のとおり決

定する。 

  

次に、議案第５５号 田村市指定文化財（有形文化財）の指定につい

て、説明を求める。 

 

 議案第５５号について、議案書朗読 

 

 議案第５５号について、補足説明 

  

ただいま説明があった、議案第５５号 田村市指定文化財（有形文化

財）の指定について、質問、意見はあるか。 

 

（なし） 

 

議案第５５号 田村市指定文化財（有形文化財）の指定について、原

案のとおり決定することに異議はあるか。 

 

（異議なし） 

 

異議なしと認める。議案第５５号 田村市指定文化財（有形文化財）

の指定について、原案のとおり決定する。 

 

次に、議案第５６号 田村市指定文化財（天然記念物）の現状変更に

ついて、説明を求める。 

 

 議案第５６号について、議案書朗読 
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生涯学習課長 

 

教 育 長 

 

 

根 内 委 員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

根 内 委 員 

 

生涯学習課長 

 

 

教 育 長 

 

委 員 

 

教 育 長 

 

 

委 員 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

委 員 

 

教 育 長 

 

教 育 部 長 

教育総務課長 

教育総務課長 

学校教育課・生涯学習課長 

学校教育課長 

 議案第５６号について、補足説明 

  

ただいま説明があった、議案第５６号 田村市指定文化財（天然記念

物）の現状変更について、質問、意見はあるか。 

 

 枝折れ防止のための支柱設置とのことだが、前回設置から何年程経過

しているものなのか。 

 

 経過年数までは把握していなかったが、現在使用している支柱が老朽

化してきたことから、新たに取替えるものである。 

 

 設置に要する経費はどのように捻出するのか。 

 

 市から上限額 50 万円の補助金で出るため、この補助金を充てる予定

である。予定経費の 7～8割が足場設置にかかる経費となっている。 

 

このほか、質問・意見はあるか。 

 

（なし） 

 

それでは、議案第５６号 田村市指定文化財（天然記念物）の現状変

更について、原案のとおり決定することに異議はあるか。 

 

（異議なし） 

 

異議なしと認める。議案第５６号 田村市指定文化財（天然記念物）

の現状変更について、原案のとおり決定する。 

 

日程第４ その他の案件について、委員の皆様からあればお願いす

る。 

 

 （なし） 

 

それでは、事務局からお願いする。 

 

 １ 事業報告事項について（令和 5年度田村市議会 12月定例会の予定） 

２ 各事業等の報告について 

３ 令和５年１２月までの行事予定について 

４ 事業実施状況及び予定について 

５ 田村市中学生ビブリオバトルについて 



7 

 

教育総務課長 

 

教 育 長 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

栁 沼 委 員 

 

学校教育課長 

 

 

 

佐 藤 委 員 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

委 員 

６ その他 

 

ただいま説明のあったその他の案件について、意見・質問はあるか。 

  

 来年度の福島県都市教育長協議会研修会の会場が田村市となる。県内

都市教育長 13名が集まることになる。あぶくま洞や滝根幼稚園と滝根

小学校の併設校舎を見学いただく予定としている。 

 

 小学 5・6年生を対象として実施する「たむらチャレンジ塾」は、目

的としては県立中学校の入試対策としてやっていきたいと考えている。

今年度実施してみて、内容を見直しながら来年度は安積中学校入試対策

となればいい。東大 10人構想事業の一環として実施する。 

 

 令和 7年度開校予定の安積中学校の受験希望者はいるのか。 

 

 たむらチャレンジ塾の申込者が、6年生が 2名、5年生が 4名であっ

た。この 5年生 4名のうちから安積中学校を希望している児童がいるの

ではないかと思っている。 

 

 ビブリオバトルでのゲスト発表者である船引高等学校の生徒は県の代

表者なのか。 

 

 船引高等学校の代表者として県南予選に参加し、そこで勝ち抜き、県

大会に出場する生徒である。 

 高校生の県のビブリオバトルはなかなか見応えがあるので、機会があ

ったらぜひ見てもらいたい。中学生にも見てもらえれば、また更にレベ

ルが上がってくると思う。大勢の前で発表することは、本人のためにも

良い経験になる。 

 

そのほか質問、意見はあるか。 

 

 （なし） 

 

令和５年田村市教育委員会第１１回定例会の閉会を宣言。 

 

 

【閉会 午後３時４５分】 
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前記、会議の経過を記載して相違ないことを証するため、ここに署名

する。 

 

 

令和５年１１月１５日 

 

教育長   

 

 

委 員   

  

 

委 員   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


